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FECHA: JULIO 15 DE 2016 

OCHO     COLUMNAS / PRIMERAS     PLANAS 

 “Vacacionistas ya no llegaron a Tolantongo” 

 
“Quitará INE 50 mdp a partidos políticos” 

 “Detecta PGJEH 12 casos de trata en 5 municipios” 

 “INICIAN TRABAJO DE ENTREGA RECEPCIÓN” 

 
“Identifican trata en dos municipios” 

 
“Para Plan de Desarrollo ¡Diálogo plural!” 

 
“Gobierno de Fayad se basará en siete ejes; resalta transparencia” 

 
“PELIGRA ELECCIÓN EN XOCHICOATLÁN” 

 
“Guajardo: o aprobamos TPP o Asia nos carcome” 

 
“Abre AMLO la puerta a una alianza con PRD” 

 
“Anula juez acuerdos Gobernación-CNTE” 

 
“Al menos a 84 muertos y 18 heridos en estado crítico en atentado 
en Niza” 

 
“Terror en el día Nacional de Francia” 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-Sanciones por más de 50 mdp para partidos: El consejo general del Instituto Nacional Electoral 

(INE) impuso multas y reducciones millonarias a los partidos políticos de Hidalgo y a la coalición Un Hidalgo 
con Rumbo por cometer diversas irregularidades de fiscalización y faltas a la Ley Electoral durante el periodo 

de campaña de gobernador, diputados locales y ayuntamientos. Las sanciones pecuniarias a los partidos 
políticos ascendieron a 8 millones 817 mil 100 pesos, en tanto, las reducciones de 50 por ciento de las 

ministraciones (prerrogativas) mensuales, por concepto de financiamiento público para el sostenimiento de 

actividades ordinarias, fueron por 41 millones 921 mil 62 pesos; en suma, 50 millones 738 mil 162 pesos. Con 
base en el proyecto de resolución del consejo general del INE, proporcionado por la misma dependencia 

electoral federal al término de la sesión de ayer, se informó sobre las multas acumuladas que, al sumarlas, 
en el caso de la coalición Un Hidalgo con Rumbo (PRI, PVEM y Nueva Alianza) alcanza la mayor sanción por 

un monto de 3 millones 154 mil 874 pesos. Le sigue el PRI, con un millón 386 mil 445 pesos; el PRD, un 
millón 321 mil 271; Nueva Alianza, un millón 181 mil 129; PAN, un millón 108 mil 883; Movimiento Ciudadano, 

245 mil 925; PT, 270 mil 5; Morena, 93 mil 783; Encuentro Social, 54 mil 780 pesos, y el PVEM no registró 

multa. En cuanto a las reducciones a sus prerrogativas mensuales, los partidos políticos saldrán más 
“raspados”, ya que, en suma, las sanciones son por más de 40 millones de pesos, que se descontarán de 

manera gradual A Nueva Alianza se le descontará 10 millones 695 mil 220; al PAN, 7 millones 443  mil 211; 
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PVEM, 7 millones 85 mil 59, y a la coalición Un Hidalgo con Rumbo, 5 millones 674 mil 945 pesos. La reducción 
al PT es de 4 millones 823 mil 72 pesos; al PRD, 2 millones 585 mil 982; Morena, 2 millones 26 mil 780; PRI, 

806 mil 625; Movimiento Ciudadano, 736 mil 663, y al PES, 43 mil 500 pesos. Entre las irregularidades más 

cometidas están gastos no reportados en campañas, gastos no comprobados, registros extemporáneos de 
operaciones, omisión de entrega de informes y hasta gastos no reportados de casa de campaña. En el 

dictamen resolutivo también se encontró que el candidato del PAN en Nopala excedió el tope de gastos de 
campaña, al igual que el PT Xochicoatlán. Durante la sesión de ayer del INE, se deslindó al excandidato del 

PRD por Zapotlán, Erick Edgardo Islas Cruz, por el presunto rebase de gastos de campaña tras ser señalado 

por organizar para su campaña un evento charro; no obstante, se comprobó que el candidato fue invitado.  
(José Antonio Alcaraz, página 04) 

El Independiente-Regresarán siete partidos de Hidalgo 34 mdp: (Víctor Valera, página 03) 

Crónica-Prefirieron jóvenes a partidos de oposición, según encuesta: Uno de cada cuatro votantes 

en Hidalgo fueron jóvenes y en esta brecha de edad el candidato ganador, Omar Fayad Meneses, registró 

bajos niveles de sufragios, con 30 por ciento, apenas cinco puntos más que el aspirante del Partido Acción 
Nacional (PAN); de acuerdo con encuestas de Consulta Mitofsky, el 53 por ciento de electores en la entidad 

posee escolaridad de nivel medio; es decir, que uno de siete personas asistieron a la universidad. Encuestas 
de salida efectuadas el pasado 5 de junio, aplicadas a 3 mil 617 ciudadanos afuera de casillas en 100 secciones 

electorales, exhibieron que la brecha de edad de 50 años o más prefirió al suspirante de la coalición “Un 

Hidalgo con Rumbo”, comparado con sus adversarios del PAN, del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Regeneración Nacional (Morena). Además demostró que la votación 

correspondiente al rango de edad entre 30 y 40 años fueron quienes más acudieron a las urnas con 45 puntos, 
de los cuales la mayoría optó por el candidato de Morena. Mientras que jóvenes entre 18 y 29 años, de 25.6 

puntos totales, la mayoría otorgó su voto al sol azteca, le siguió PT y PAN, después Morena y finalmente el 
bloque que integró al Partido Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza y Verde Ecologista (PVEM). 

Respecto al grado de escolaridad la mayoría de hidalguenses que cuentan con primaria, secundaria, 

bachillerato y universidad confiaron su sufragio al aspirante albiazul, Francisco Xavier Berganza, Salvador 
Torres de Morena y tres puntos abajo al perredista José Guadarrama. En cuanto al sexo del votante, hombres 

y mujeres mostraron voto favorable para Fayad Meneses, asimismo estas mediciones indicaron que las 
féminas participaron más que los varones. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Presentará PVEM impugnación contra anulación en Omitlán: El Partido Verde 

Ecologista de México (PVEM) presentará hoy juicio de revisión constitucional ante el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tras la anulación de la elección municipal de Omitlán. “Vamos a 

recurrir al juicio de revisión constitucional para que sea la sala regional quien modifique o ratifique la sentencia 

emitida por el tribunal electoral del estado”, apuntó Carlos Conde Zúñiga, delegado nacional con funciones 
de secretario general del PVEM en Hidalgo. La dirección jurídica del Verde Ecologista ya trabaja en el asunto 

y en el transcurso de hoy será presentado el juicio en el Tribunal Estatal Electoral para que lo remita a la sala 
regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación quien será la autoridad que resuelva. 

“El término espero que sea a mediados de agosto cuando resuelvan el juicio presentado y en su caso ratifique 
declaración de validez para respetar la voluntad de los habitantes de Omitlán”, explicó. En caso de obtener 

la declaración de invalidez, dijo que el partido estará preparado para contender en la elección extraordinaria 

que deberá organizar el Instituto Estatal Electoral pero buscarán ser más cautos en el actuar del candidato. 
Conde Zúñiga refirió que han sostenido reuniones con el entonces presidente municipal electo Luis Ordaz Ríos 

y lo respaldarán en ese proceso hasta donde legalmente sea determinado. “Estamos ciertos de que acudió a 
la cabalgata por cuestión personal donde no hubo acto proselitista, él no portaba el estandarte, era un 

participante más y haremos valer nuestros agravios en la sala regional”, puntualizó el también regidor de 

Pachuca. (José Manuel Martínez, página 03) 
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El Independiente-Rebasa PT tope de gastos de campaña en Xochicoatlán: INE: El Instituto Nacional 

Electoral (INE) explicó que el candidato electo de Xochicoatlán Nabor Pérez Juárez rebasó el tope de gastos 
de campaña. La unidad técnica de fiscalización del organismo detalló que el aspirante petista reportó 52 mil 

419 pesos, sin embargo, no informó 17 mil 920 pesos, lo que da un total de 70 mil 339 pesos, cuando el tope 
es de 68 mil 396 pesos. El rebase es de 2.84 por ciento. El partido de la estrella ganó la elección de presidente 

municipal de Xochicoatlán con una diferencia de 736 votos a Encuentro Social. Además, Enrique López 
Sánchez candidato del Partido Acción Nacional (PAN) al cargo de presidente municipal de Nopala reportó 

gastos superiores al tope máximo de gastos de campaña permitido. El panista ocupó el tercer el lugar en las 

elecciones municipales que ganó el Verde Ecologista. López Sánchez reportó al sistema de fiscalización gasto 
de 52 mil 419 pesos, pero omitió reportar 17 mil 920 pesos, lo que da un total de 70 mil 338 pesos, cuando 

el tope en este municipio es de 68 mil pesos. Es causante de nulidad de una elección que el partido político 
o candidato rebase el tope de gastos de campaña establecido en más de un 5 por ciento, de acuerdo con el 

código electoral del estado. Se salva candidato del PRD en Zapotlán Durante sesión, el consejo general 

del INE amagó con aprobar que Erick Islas Cruz, candidato electo a presidente municipal de Zapotlán emanado 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD), rebasó el tope de gastos de campaña. Erick Islas Cruz ganó 

los comicios por tan solo 433 votos al aspirante del Partido Revolucionario Institucional (PRI). La controversia 
creció entre los consejeros electorales ante la disyuntiva si tomaban en cuenta las pruebas del PRD para 

deslindar a su candidato de un evento de charros en Zapotlán u omitirlas porque el sol azteca presentó 
fotografías fuera de los plazos legales. En caso de que no hubieran tomado en cuenta este deslinde del PRD, 

donde señala que su candidato solo acudió a la charreada como invitado, Erick Islas Cruz hubiera tenido 

gastos de 424 mil pesos, cuando el tope es de 126 mil pesos. Además, el sol azteca argumentó que el evento 
fue donado a la candidata a diputada local perredista Lilia Chávez Jáuregui y que Erick Islas Cruz fue invitado. 

El consejero electoral Ciro Murayama propuso que el gasto fuera repartido entre los dos candidatos. (Víctor 
Valera, página 03) 

C A N D I D A T U R A S     I N D E P E N D I E N T E S 
Síntesis-Independientes podrían ocupar cargo en Cabildo: Se ha abierto la posibilidad de que los 

integrantes de las planillas de los candidatos independientes que participaron en la elección de alcaldes de 
junio pasado puedan ocupar regidurías, informó Nabor Rojas, ex coordinador de campaña de Ju-lio Menchaca, 

ex candidato sin partido a la alcaldía de la capital del estado. Al respecto, manifestó que de acuerdo con la  
ley en la materia donde se establece que toda planilla que logró el dos por ciento de la votación, tiene el 

derecho de formar parte de los cabildos, por lo cual en este caso afirmó que ha comenzado a buscar la forma 

de ser tomado en cuenta para formar parte del cuerpo edilicio del ayuntamiento de la capital del estado. "En 
este caso, como parte de la planilla con el candidato independiente Julio Menchaca Sala-zar, alcanzamos casi 

el diez por ciento de la votación, lo que legalmente nos da el derecho de tener al menos dos cargos en el 
ayuntamiento de Pachuca, que estará encabezado por Yolanda Tellería Beltrán". Luego de referir que, para 

los candidatos independientes, ha sido difícil poder entrar en la política por competir en un marco de 

inequidad, manifestó que en este caso y de concretarse la inclusión de este sector en los ayuntamientos, él 
se encuentra en el número uno de la lista, y en segundo lugar Karla Hernández, de 29 años, como lo marca 

la ley electoral en materia de equidad. Al mismo tiempo, refirió que para conocer la forma en que los 
aspirantes independientes pue-den quedar colocados en los municipios, tendrán que esperar a que se dé 

resolución a las impugnaciones ante los Tribuna-les Electorales, y que ello tendrá que darse antes de iniciar 

las nuevas administraciones en septiembre próximo. Cabe mencionar que, de acuerdo con el Instituto Estatal 
Electoral, al menos cinco planillas más en todo el estado han solicitado la inclusión de regidores a los cabildos, 

por lo que hasta el momento los únicos lugares seguros son los de Tlanalapa, donde fue electo el candidato 
independiente Francisco Javier Hernández, quien también está en espera de la resolución a la impugnación a 

su triunfo. (Jaime Arenalde, página 04) 
Uno más Uno-Candidatos independientes van por dos regidurías: (Joel Sánchez Rodríguez, 

página 04) 

  



  
 
 
 
 
 
 

  

 

5 de 20 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Crónica-Pagarán multas por más de 400 millones de pesos: Resolvió el Instituto Nacional Electoral 

(INE) procedimientos administrativos sancionadores en materia de fiscalización contra 12 aspirantes a 
presidentes municipales, además el Consejo General aprobó el dictamen consolidado de fiscalización de 

campañas correspondiente a Hidalgo y 13 entidades más. De las propuestas que planteó la Comisión de 
Fiscalización sobre quejas interpuestas del origen y aplicación de recursos del financiamiento para cúpulas y 

aspirantes independientes, doce de las 61 quejas refieren a señalamientos contra hidalguenses por anomalías 

en los reportes de fiscalización, entrega de informes, omisiones en comprobantes, entre otras faltas. Respecto 
a los expedientes de Huasca, Tulancingo, Tlanalapa, Actopan, Huazalingo, Tlahuelilpan, Tecozautla, Jacala, 

Molango y Progreso, así como Tula de Allende, los consejeros respaldaron las resoluciones por mayoría de 
votos, en donde mencionan las anomalías, así como faltantes que generaron rebase de topes de campaña. 

Solamente en el caso de Zapotlán de Juárez, donde el Revolucionario Institucional (PRI) acusó al Partido de 

la Revolución Democrática (PRD) y su candidato al cargo de presidente municipal, Erick Edgardo Islas Cruz, 
identificada con el número de expediente INE/Q-COFUTF/81/2016/HGO, consejeros y representantes de 

partidos discutieron para finalmente ordenar el prorrateo de gastos. La resolución señala que el aspirante del 
“sol azteca” superó los 146 mil pesos de topes de gastos hasta los 424 mil pesos, asimismo no registró 

aportaciones específicas ante el Sistema Integral de Fiscalización sobre los contratos con particulares o bien, 

pormenorizar la agenda de actividades. Aparentemente, Islas Cruz no dio cuenta respecto a un evento que 
realizó en la cabecera municipal, por tanto otorgaron una multa de 56 mil pesos; sin embargo el PRD pidió al 

pleno que revalorara la sentencia, pues el aspirante a edil argumentó que fue invitado, además de que la 
organizadora era la candidata a diputada, Ana Lilia Chávez. Por tanto, en este caso los consejeros declararon 

fundados las faltas en materia de fiscalización, pero ordenaron el prorrateo de gastos, particularmente de ese 
evento. En total, los partidos pagarán multas por más de 400 millones de pesos por omisiones en fiscalización, 

los dictámenes serán publicados en estrados, una vez que concluya el procedimiento administrativo. (Rosa 

Gabriela Porter, página 10) 

C O N G R E S O 
Criterio-Sucesores, con facultad para revisar nómina de Congreso: El presidente de la Junta de 

Gobierno del Congreso del estado, Ernesto Gil Elorduy, dijo que será facultad de la próxima Legislatura revisar 

la nómina que heredarán y decidir si se mantiene como se encuentra actualmente, con 466 trabajadores, 
directores de área, auxiliares, jefes de departamento y un secretario particular, a cuyos pagos se destinan 

122 millones 924 mil 484 pesos al año, sin considerar aguinaldos, de acuerdo con documentos de la Dirección 
General de Servicios Administrativos.  “Lo que nosotros tenemos que hacer, y respectar, es que la 

administración que va a entrar en septiembre tiene todo el derecho para poder llevar a cabo sus actividades 
como lo consideren pertinente, siempre con la seguridad de que será conforme a derecho”, comentó respecto 

a una revisión a la nómina. Sobre el monto que se ejerce en este concepto, que asciende a 10 millones 243 

mil 707 pesos por salarios de 180 empleados en el Congreso; 276 de la Auditoría Superior del Estado de 
Hidalgo (ASEH), y diez más asignados a la Comisión para la Revisión Integral del Marco Legal del Estado de 

Hidalgo, cuyo titular, Lucas González López, tiene un salario de 48 mil 48 pesos, mismos que el auditor 
general, Rodolfo Picazo Molina, el diputado priísta argumentó que es un presupuesto que otorga el Poder 

Ejecutivo, y cuyo manejo es supervisado por el órgano fiscalizador. (Axel Chávez, página 06) 

P L A N O     E S T A T A L 
El Independiente-Iniciará en agosto transición del gobierno de Hidalgo: A partir del primero de 
agosto iniciará formalmente la transición del gobierno de Hidalgo que se llevará a cabo el 6 de septiembre. 

El primero de agosto el comité de transición, conformado por los servidores designados por el titular del Poder 
Ejecutivo Francisco Olvera Ruiz, atenderá a los grupos designados por el gobernador electo Omar Fayad 

Meneses. De acuerdo con los lineamientos generales para la entrega recepción de la administración, 

publicados en el Periódico Oficial de Hidalgo, ese comité estará conformado por un máximo de tres miembros 
por cada dependencia. La finalidad es dar a conocer información sobre el estado que guardan los asuntos y 

recursos financieros, humanos, materiales, obras y programas, asuntos jurídicos y generales, antes de la 
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fecha del acto formal del proceso de entrega recepción, sin que eso implique la entrega de documentación 
alguna. Francisco Olvera Ruiz notificará por escrito a Omar Fayad los nombres de las personas que integrarán 

el comité de transición, así como las dependencias y órganos administrativos en donde estarán asignadas. 

Las actividades que desarrollen los integrantes del comité con los enlaces del gobernador electo serán 
únicamente “con el objeto de conocer de manera general los recursos y las obligaciones que habrá de 

recibirse. “Por lo que no podrán interferir en el desarrollo normal de las funciones oficiales, sustraer 
información, ni tomar posesión de bienes antes del proceso de entrega-recepción formal de la administración 

pública estatal, que se realizará el 6 de septiembre.” El proceso de entrega-recepción final de la administración 

pública estatal se iniciará a partir del día siguiente al que hayan tomado posesión como titular del Poder 
Ejecutivo el gobernador electo. La Secretaría de Contraloría y Transparencia Gubernamental, con base en las 

facultades conferidas en los ordenamientos normativos vigentes, programará cierres parciales con el fin de 
verificar de manera selectiva la congruencia, pertinencia y legalidad de la información y documentación 

integrada a las actas de entrega-recepción. El gobernador del estado realizará el proceso de entrega-recepción 
exclusivamente de su despacho. (Víctor Valera, página 02) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Criterio-Instalan comité de transición: Autoridades salientes y entrantes del municipio Pachuca 

instalaron ayer el comité general de entrega-recepción, que se encargará de revisar, a través de ocho rubros, 
el estado que guarda la actual administración. Yolanda Tellería Beltrán, alcaldesa electa de la capital 

hidalguense, indicó que este ejercicio busca que, al asumirse en el cargo el próximo 5 de septiembre, tenga 

la información suficiente para no iniciar su administración desde cero. Al acto protocolario asistió José Rodolfo 
Picazo Molina, titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), quien detalló que estos ocho 

rubros en los que trabajará el comité general de entrega-recepción son: El manejo normativo, los recursos 
financieros, materiales y humanos, las leyes que se tienen, los convenios, asuntos legales en trámites y las 

concesiones como empresas privadas o públicas. “A partir de la instalación de este comité ellos (Yolanda 
Tellería y Eleazar García) se van a poner de acuerdo para realizar las reuniones necesarias y que ellos 

consideren. Esto es como un acuerdo entre las dos autoridades”, indicó el auditor del estado. Por su parte, 

Tellería Beltrán indicó: “tenemos que comenzar con la fuerza y claridad que pidieron los pachuqueños en las 
recientes elecciones, por eso nuestro interés de recibir cuentas claras”. Eleazar García Sánchez, alcalde 

saliente de Pachuca, señaló: “Lo que hoy estamos viviendo es un hecho sin precedente, algo que no habíamos 
visto en las administraciones pasadas y es digno de reconocerse en la voluntad de ambas partes para transitar 

de la mejor manera pensando siempre en los ciudadanos”. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Milenio-Comienza periodo de transición en Pachuca: (Redacción, página 09) 
El Independiente-Inicia proceso de transición en alcaldía capitalina: (José Manuel Martínez, 

página 05) 
El Sol de Hidalgo-En PACHUCA inicia TRANSICIÓN: (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-Eleazar García y Yolanda Tellería inician trabajo de entrega recepción: (Oscar Raúl 
Pérez Cabrera, página 03A) 

Síntesis-Inician trabajos de comités para entrega-recepción: (Edgar Chávez, página 02) 

Uno más Uno-Instalan Comités de Transición del ayuntamiento de Pachuca: (Redacción, página 
09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 
Los maestros hidalguenses 

Termina un ciclo escolar más en Hidalgo siendo este que culmina hoy, de acuerdo al calendario de la SEP, el 
primero en el que se vivieron los tiempos convulsos para la educación pública en los últimos años. El año en 

que se aplicó la reforma educativa en toda su expresión, que dejó dividendos políticos a favor y en contra, 

pero sobre todo una realidad que impacta no solo a los estados del sur, sino a Hidalgo y a todo el país. Por 
primera ocasión se evaluaron de forma completa a docentes del estado; un proceso en el que de acuerdo 
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con las cifras del estado hubo pocos docentes en contra, incluso, según la SEP en la evaluación realizada a 
los mentores de México, el 36.2 por ciento obtuvo una calificación de suficiente, mientras que los hidalguenses 

fue de 34.3 por ciento, mientras que en la categoría de buena, a nivel nacional el 40.5 y en Hidalgo fue de 

49 por ciento, lo que colocó a la entidad entre los primeros 4 sitios a nivel nacional de mejor participación y 
desempeño en la reforma educativa. ¿Mejoró entonces la educación pública en el estado?, ¿Se tiene ahora el 

diagnóstico de lo que se debe hacer?, la respuesta debe surgir en este periodo de vacaciones y previo al inicio 
del siguiente curso en agosto, pues se supone que la evaluación fue creada para eso. Según el gobierno 

federal, la reforma es "integral y compleja", y tiene un gran objetivo general: mejorar la calidad de la 

educación. Su estrategia redunda en recuperar la rectoría del estado en materia educativa; apoyar a las 
escuelas para que estén en mejores condiciones y puedan funcionar como deben; mejorar la selección y la 

formación de nuestros maestros; actualizar los planes y programas de estudio; y hacer la educación más 
incluyente y equitativa. Habría que darse una vuelta por las escuelas públicas no solo de Pachuca y la zona 

metropolitana, o de Tula y Tulancingo, sino por las de Huejutla y toda la Huasteca, por las de Zimapán y toda 
la Sierra. Para el gobierno, al menos todo pinta mejor. Y es que el titular del Instituto Hidalguense de 

Infraestructura Educativa, Héctor Henkel Castañeda apenas declaró a este diario que durante los últimos 4 

años se invirtieron más de mil 630 millones de pesos en infraestructura educativa, principalmente para el 
mejoramiento de sanitarios y seguridad estructural, posicionando al estado dentro de los primeros 6 del país 

en contar desde ya con mejores planteles. ¿Entonces porque protesta la CNTE en Hidalgo?, llevan por lo 
menos un par de meses insistiendo de forma enérgica la derogación de al reforma y la cancelación de los 

planes del gobierno en materia de educación. A ellos se han sumado sindicatos y organizaciones gremiales 

como el Movimiento de Bases Magisteriales que lo integran ex miembros del Partido Nueva Alianza y de la 
Sección 15 del SNTE ¿y?, el curso escolar terminó, las escuelas siguen, al parecer, igual. Y la educación... 

 
(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 
Mientras Olvera Acelera ene le cierre de su goobierno, muchos alcaldes y funcionariosa tiran la 

toalla 
 

El gobernador del estado, FRANCISCO OLVERA, en una actitud muy buena acelera su trabajo en el cierre de 

su administración para dejar huella de buen obiemo, lo que se le debe recoocer, porque no debe ser fácil ver 
cómo se terminan los días de poder. Pero no hay día en que no haya presencia del gobernador con acciones 

y presencia suya en actos que tienen que ver con programas que promueve su gobierno. Más aún se anunció 
que para el ii de agosto será su sexto y último informe de gobierno en un espíritu de apego total a la 

democracia, de tal manera que sólo lo entregará al Congreso del estado, con toda seguridad con diálogo con 

los señores representantes populares que también están por terminar su periodo de servicio a la sociedad en 
una acción que habla bien del gobernador Olvera, porque también pudo hacer un gran evento de cierre de 

sexenio en el que diera a conocer como el gran resumen de logros mediante una gran concentración 
ciudadana para presumir lo logrado. Olvera prefiere mantener un ritmo de trabajo fuerte al cierre de su 

sexenio, entregar su último informe al Congreso como lo mandata el marco legal, sin mayores aspavientos o 
distracciones de presupuestos o de opiniones ciudadanas que ya tendrán tiempo de juzgar su obra conforme 

pase el tiempo, y optó mejor por aprovechar los días que quedan para afianzar lo que queda por hacer con 

agendas de recorridos de trabajo, reuniones de evaluación y revisiones que le sirven más al estado que otro 
tipo de decisiones. PERO SI EL GOBERNADOR TRABAJA... HAY OTROS QUE... Pero si el gobernador trabaja 

como queda dicho, hay otros que para puras vergüenzas. Porque sucede que el mismo Secretario de Gobierno, 
SALVADOR ELGUERO, tuvo que salir en público a pedirle a los alcaldes que se mantengan en sus oficinas 

hasta que terminen sus períodos, atendiendo a la población que se queja que muchos ya no acuden a las 

alcaldías. El mismo llamado hizo a los funcionarios para que no abandonen las oficinas públicas, pues tienen 
compromisos públicos que cumplir. ¿Cómo 13 ve usted? Desde este punto de vista hay alcaldes QUE YA NO 

VAN A SUS OFICINAS porque ya se acabó el negocio, y prefieren estar a la caza del hueso, no vaya siendo 
que se queden sin nada y eso sí que no. Del mismo modo, si el Secretario Elguero les pide a los funcionarios 
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que no dejan sus oficinas quiere decir que más de uno de los que fueron beneficiados con buen salario y 
buena chamba en el gobierno, han dejado su trabajo para ver qué es lo que pueden pescar antes del 5 de 

septiembre, aunque la oficina donde cobran se quede vacía y no cumplan con su chamba. Como que no se 

vale. Y así, mientras este equipo de pescadores andan a ver qué pueden lograr en su aventura, muchas 
oficinas y alcaldías se quedan vacías, lo que motivó el llamado del señor Secretario que les recordó que tienen 

una responsabilidad que cumplir con la ciudadanía. Este fenómeno es casi natural en cada fin de sexenio, y 
se conoce como EL SALTO DE LAS RATAS que buscan brincar de un barco a otro sin ningún rubor y menos 

sentido alguno de lealtad. Lo único que buscan es NÓMINA, ACOMODARSE a como dé lugar, y si para eso 

hay que traicionar al actual jefe no hay problema, se le traiciona para hacerle carita al que viene que ya 
después también se le traicionará en otro SALTO DE LA RATA. Es la costumbre y ahora no es la excepción. 

Faltará queso para tanto roedor... Aunque quién sabe, con esto de la reingeniería de oficinas en que sólo 
habrá lugar para quienes tengan perfil para el lugar del trabajo y para quienes garanticen eficiencias en el 

trabajo. Como que los saltimbanquis ya valieron. Y con eso de que dejaron vacías las oficinas como que 
buenas referencias no las van a tener y menos de los grupos de poder que ahora valen para nada. 

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Crónica-Balcón Político… 

 

¡Santísima Trinidad! 
Su fe religiosa no sólo lo llevó a atentar contra la ley, sino que lo hizo perder la presidencia municipal de 

Omitlán de Juárez, según la decisión unánime de los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 
(TEEH), que dieron por buena la queja del Partido Revolucionario Institucional (PRI), para anular la elección 

que ganó José Luis Ordaz Ríos, candidato del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Este es el caso más 
llamativo del proceso electoral que aún no termina, pues en ninguno otro se ha llegado al extremo de anular 

la elección y llamar a nuevos comicios, aunque falta aún la determinación de la instancia federal a la que la 

representación del Verde Ecologista ha anticipado que acudirá para revertir la determinación del tribunal local. 
Haber participado en una cabalgata en honor a la Santísima Trinidad fue el argumento esgrimido por el PRI 

para demandar la nulidad de la elección, en virtud de que el candidato del Verde hizo proselitismo en un acto 
religioso. En la elección del pasado 5 de junio el PVEM obtuvo mil 449 votos por mil 396 del abanderado del 

PRI. Una diferencia de apenas 53 votos, que animó a la dirigencia del PRI a promover un juicio de 

inconformidad en busca de modificar el resultado o bien anular la elección, para de ese modo buscar que el 
número de municipios perdidos sea menor. Para la magistrada Mónica Patricia Mixtega Trejo no hay duda de 

que se violó la ley y sus colegas magistrados le dieron la razón con su voto unánime. Veremos en qué otros 
casos más se revierte el resultado de los comicios del 5 de junio. Por lo pronto el verde se ve disminuido en 

el número de triunfos, a pesar de que en la elección de gobernador se alió al PRI y el Panal y ha sido aliado 

recurrente del tricolor en diversos comicios. 
 

(Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-En la Mira… 

 

Equidad de género 
Como es del dominio público, de las 84 presidencias municipales que hay en la entidad, el próximo 5 de 

septiembre únicamente 17 podrían serán encabezadas por mujeres. Lo anterior, claro está, si no existe 
revocación de resultados por parte del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), que ya echó abajo 

un triunfo del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), en Omitlán de Juárez. Y es que de los triunfos 

obtenidos por mujeres, nueve fueron impugnados y, por ende, están en riesgo los resultados de los 
ayuntamientos de Acaxochitlán, Apan, Atlapexco, Cuautepec, Huazalingo, Juárez, San Agustín Tlaxiaca, San 

Salvador y Santiago Tulantepec. Ante esa situación la Primera Comisión Permanente de Igualdad de Género 
del Congreso local aprobó exhortar a los 84 ayuntamientos de la entidad para que incluyan a las mujeres en 

la administración pública estatal y municipal, que ocupen puestos de toma de decisiones en política y de 
gobierno para fomentar la paridad numérica. La instancia legislativa también aprobó exhortar a los 
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ayuntamientos para que realicen cada 17 de octubre, fecha en la que se conmemora el sufragio de la mujer 
en México, una ceremonia cívica ininterrumpidamente. Esto, "con el fin de celebrar los actos de valor y 

decisión de las mujeres comunes que han desempeñado una función extraordinaria en la historia de nuestro 

estado", expuso la legisladora. Asimismo, cabe señalar que por haber obtenido cerca del 10 por ciento de la 
votación general válida, la planilla que acompañó a Julio Menchaca Salazar en la búsqueda de la titularidad 

del ayuntamiento de Pachuca como candidato independiente, podría alcanzar hasta dos regidurías en el 
cabildo. De acuerdo con la normatividad electoral, con alcanzar el 2 por ciento de la votación, una planilla 

tiene derecho a que se le asigne una regiduría, por lo que ellos se encuentran en espera de que se concrete 

la distribución de lugares en la asamblea y culmine el proceso de impugnaciones para obtener dos lugares en 
el ayuntamiento que presidirá Yolanda Tellería Beltrán. Es de destacar que el 27 de abril del 2016 el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación emitió una jurisprudencia que establece que sí le corresponden 
regidurías a las planillas que son integradas por candidatos independientes, pues al participar en el proceso 

es necesario que cumplan los mismos requisitos que los partidos políticos. Con relación a quienes accederían 
a las regidurías que le corresponden a la planilla independiente, se refirió que Nabor Alberto Rojas Mancera 

fue registrado ante el Instituto Estatal Electoral como candidato independiente a la regiduría número uno y 

que en el segundo sitio quedó Karla Hernández, de 29 años de edad, dándose cumplimiento a los lineamientos 
legales de equidad, paridad de género y edad.  

 
(Francisco Paredes, página 04) 

Criterio-La Silla… 

 
EL VIAJE DE OCHOA REZA 

Si Phileas Fogg dio la vuelta al mundo en 80 días, bien puede Enrique Ochoa Reza dar la vuelta a todo el país 
en los 100 días propuestos por él mismo para hacerlo y reunirse. Si Phileas Fogg dio la vuelta al mundo en 

80 días, bien puede Enrique Ochoa Reza dar la vuelta a todo el país en los 100 días propuestos por él mismo 

para hacerlo y reunirse, así, con sus compañeros de partido. No es una agenda descabellada, pues tiene poco 
más de tres días por entidad federativa, pero sí una aventura política que le servirá para ver que no todo el 

priísmo es igual. Tecnócrata, con impecables credenciales académicas y hasta hace poco director general de 
la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Ochoa Reza quiere romper la imagen del político de antaño y, 

desde su juventud y elocuencia, atraer a las masas de su partido que el pasado 5 de julio decidieron no votar 

por el tricolor. Hace pocas semanas el periodista Ciro Gómez Leyva escribía en su columna de El Universal 
que el presidente Peña Nieto le dijo que un personaje con 1 por ciento de reconocimiento podría convertirse 

en candidato del PRI a la presidencia de México. Que para eso eran las campañas políticas, para que la gente 
conociera al candidato. ¿Será entonces la gira de 100 días el inicio de una suerte de plan b en la carrera por 

la candidatura del PRI? Ochoa Reza tal vez no termine de convencer con su periplo a la vieja militancia priísta, 

pero el recorrido bien puede considerarse un inicio (velado) de campaña.  Con lo complicado del panorama 
político en México, no habrá que perder de vista a Enrique Ochoa Reza. Si Phileas Fogg pudo dar la vuelta al 

mundo en 80 días, por qué no el nuevo presidente nacional del PRI puede darse a conocer en 20 días más. 
 

(Manuel Baeza, página 03) 

Criterio-Narraciones… 
 

Despilfarro electoral 
Millonarias multas para los partidos políticos, otra burla para los votantes. Ayer, la Unidad de Fiscalización del 

INE resolvió que todos los partidos en el estado violaron los códigos electorales. Unos nomás poquito y otros 

con violaciones más graves. Las sanciones en Hidalgo suman 8 millones 817 mil 100 pesos, además de la 
reducción de hasta 41 millones 921 mil 62 pesos en sus prerrogativas a partir de la publicación de la sanción. 

Es mucho dinero, dinero que serviría para construir infraestructura y combatir el hambre y la marginación. 
Sin embargo, para los partidos estas multas son de risa. En Hidalgo la elección de este año costó 531 millones 

de pesos, diez veces más de lo que dice el INE que no recibirán los partidos.  Hidalgo, según el Consejo 
Nacional de Evaluación de las Políticas de Desarrollo Social, alias el Coneval, 27 de cada cien habitantes viven 
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con algún grado de pobreza. En México hay 55 millones de pobres; en Hidalgo, por lo menos un millón 400 
personas. Con esos 553 millones de pesos, creo, se podrían abatir esas cifras. Sin embargo, el sistema político 

mexicano nos hace ver ante el mundo como un país que despilfarra su dinero en elecciones en lugar de 

invertirlo en el desarrollo. Una muestra del exceso son las multas que en nada menoscabarán el poder de los 
partidos y sus dirigentes. De acuerdo con el dictamen del Instituto Nacional de Elecciones, entre las 

irregularidades más cometidas por los partidos destacan los gastos no reportados en campañas, gastos no 
comprobados, registros extemporáneos de operaciones, omisión de entrega de informes y hasta gastos no 

reportados de casas de campaña. En el dictamen resolutivo también se encontró que el candidato del PAN 

en Nopala excedió el tope de gastos de campaña, una elección que el partido infractor pide sea anulada. A 
pesar de haber rebasado el tope de gastos por más de diez por ciento, el partido quedó en tercer lugar. En 

esta lista ni los independientes quedaron exentos. Para ellos, creo, la regla fue injusta, muchos se llevarán, 
además de su derrota, una multa que alcanza hasta 20 mil pesos. 

 
(Jorge Ávila, página 02) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que Ayer los diputados locales se mostraron como nunca, propositivos, participativos y hasta trabajadores, 

todo por la visita que tuvieron por parte del gobernador electo, Omar Fayad, quien acudió a la torre legislativa 

para sostener una reunión en donde se intercambiaron puntos de vista sobre el momento que vive Hidalgo 
en materia de leyes y los pendientes para el siguiente periodo ya con nuevos integrantes. 

 
:Que El Consejo General del Instituto Nacional Electoral tiene en la mira a la elección municipal de Zapotlán 

de Juárez que ganó el PRD pero donde se impugnó por rebase en el tope de gastos de campaña, situación 
que podría echar abajo el triunfo del sol azteca en dicha demarcación; ayer el organismo nacional reveló que 

habrá sanciones por más de 47 millones de pesos a todos los participantes del proceso electoral por diversas 

irregularidades previo a la votación del 5 de junio pasado. 
 

:Que El diputado Víctor Trejo Carpio no se cansa de criticar a los integrantes de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación en Hidalgo y denostar al Movimiento de Bases Magisteriales de Hidalgo; el 

legislador argumenta que sacar provecho político de este conflicto, maquiavélicamente, es la verdadera razón 

de los dirigentes de estos movimientos en la entidad, de ahí la razón para criticar las marchas y protestas de 
este grupo de maestros en el estado. 

 
:Que Hablando de la CNTE, estos maestros del grupo disidente se traen entre manos la reapertura de la 

Escuela Normal Rural del Mexe, y dicen que este fin de semana se reunirán con otros interesados en el mismo 

fin a las afueras de la otrora emblemática institución en Hidalgo, el objetivo es crear un frente en común para 
presentar una carpeta con el proyecto al gobierno del estado e intentar reactivar esta Escuela Normal que 

llegó a ser reconocida en el país. 
 

 (Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

 
"No tengo el dato exacto, pero sí puedo decir que será menos gente que la que yo recibí. Normalmente la 

gente de confianza entiende que se termina un ciclo, pero eso también lo habremos de comentar la alcaldesa 

electa y yo” 
Eleazar García Sánchez 

Presidente municipal de Pachuca, sobre plantilla de empleados luego de transición 
 



  
 
 
 
 
 
 

  

 

11 de 20 

"La trata es el tercer negocio ilícito más lucrativo después del tráfico de drogas y de las armas, son miles de 
millones de dólares que generan de ganancia, por eso es que la delincuencia organizada no para de cometer 

este delito” 

Humberto Vieyra Alamilla 
Visitador de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, sobre trata de personas 

 
"Los polleros buscan otra ruta. Ahorita tenemos un operativo en el Arco Norte; su transporte actualmente son 

los camiones, en el tren ya es muy poca la gente que se puede subir porque los vagones ya vienen 

custodiados” 
Víctor Kanan Huebe 

Delegado del Instituto Nacional de Migración, sobre inmigrantes ilegales 
 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que a un mes y días de que concluya su gestión de presidente municipal de Mineral de la Reforma, Filiberto 
Hernández Monzalvo, ahora se le suma otro de tantos problemas que enfrenta relacionado con el dinero 

público. Ayer empleados se manifestaron en paro de labores por la falta de pago de sus salarios y exigirle al 

alcalde se les brinde el servicio médico que a últimas fechas les fue suspendido sin explicación, además 
también el suministro de medicamentos a quien lo necesite. Hernández Monzalvo y sus colaboradores son 

señalados por corrupción y haberse enriquecido con el presupuesto del municipio. Sin duda, la próxima 
administración municipal tendrá que abocarse y revisar las cuentas que dejará Hernández Monzalvo, cuya 

administración deja muchos adeudos pendientes.  
 

que en las instalaciones de lo que fue la escuela normal del Mexe, en Francisco I Madero, el próximo domingo 

se realizará una reunión a la que están convocando la dirigencia municipal de Morena, encabezada por el 
excandidato a diputado local Gregorio Hernández, y el presidente municipal electo, Pablo Lucas Guzmán, 

emanado del Partido de la Revolución Democrática. Cuando no es para generar problemas y apoyar a la CNTE 
es para otros movimientos y en esta ocasión para solicitar la reapertura de lo que fue la normal. Pablo Lucas 

Guzmán, presidente electo, está más involucrado en los desmanes en lugar de ocuparse en su programa de 

gobierno municipal y lo inherente a la entrega recepción, entre otros temas importantes del municipio.  
 

que en la Sección 15 del SNTE se avecina otro conflicto para su secretario general, Sinhué Ramírez Oviedo; 
ahora son poco más de mil 500 maestros que se jubilaron el año pasado quienes se están organizando para 

exigir que se cumpla el compromiso que hizo su dirigente sindical en cuanto a la entrega de un bono por un 

monto de 150 mil pesos. El conflicto estallará porque únicamente les quieren entregar un cheque por 130 mil 
pesos, o sea 20 mil pesos menos por cada docente jubilado, échele cuentas. Lo peor es que al negarse los 

maestros a recibir 130 mil la dirigencia sindical ya suspendió la entrega de ese estímulo. 
 

que quien está en la mira de las autoridades, dentro del proceso que se sigue contra Mirna García López, es 
Juvencio, hermano de la exsecretaria general de la sección 15 del SNTE, quien tuvo también acceso a las 

cuentas sindicales en las que se acusan irregularidades. Moisés Jiménez Sánchez es otro a quien se sigue de 

cerca. 
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

Tiro de dos bandas del INE: tambalea la elección en Xochicoatlán y calienta el mallete rumbo a la impugnación 
municipal 

 
(Redacción, página web) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

La mayoría de los diputados locales atendieron al llamado del gobernador electo, Omar Fayad, con el objeto 

de reunirse en la sede del Poder Legislativo para dialogar sobre la labor que realizan y que repercute en el 
desarrollo del estado. De este modo, Fayad Meneses solicitó el respaldo y la experiencia de cada uno de los 

legisladores para establecer una agenda con participación de todas las fuerzas políticas para fortalecer su 
administración estatal. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Pilar Castañeda. Inicia “con el pie derecho” la subdelegada en Hidalgo de la Comisión Nacional para 

la Protección y Defensa de los Usuarios de los Servicios Financieros. A su arribo al área, Castañeda Sánchez 

hace un especial llamado con el tema de la falsificación de las credenciales de elector, esto cobra relevancia 
porque el tema del robo de identidad es algo de cuidado. 

 
Abajo-Einar Torres. Lo que hace uno por perpetuar la imagen. Resulta que hace un año este presidente 

municipal mandó a escribirse un corrido en su honor y, no conforme con eso, ahora el titular del Ejecutivo en 

Nicolás Flores “se dio el gustito” de ponerle su nombre a varios inmuebles, ejemplo de ello es la Cancha 
Municipal “Einar Torres León”. ¿Así o más ególatra? 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
DIÁLOGOS 

Durante una reunión a puerta cerrada con integrantes de la LXII Legislatura, este jueves el gobernador electo, 
Omar Fayad, confirmó que mantiene diversos encuentros con representantes de todos los partidos políticos, 

gobernadores, así como asociaciones y organismos civiles, a fin de complementar las acciones que, una vez 

asumido el cargo de mandatario estatal constitucional, llevará a cabo sin importar ideologías o colores. Refirió 
que en estos días acudirá a Puebla para sostener una plática directa con el gobernador Rafael Moreno Valle, 

además de la reciente visita que le realizó a Eruviel Ávila en el Estado de México para replicar acciones de 
éxito en beneficio de la sociedad hidalguense. 

 

MODERNIDAD 
Por cierto que en esta visita a la sede del Congreso local los grillitos pudieron comprobar que la denominada 

Torre Legislativa, la cual permaneció por muchos años como mero cascarón para guardar cachivaches, hoy 
representa un moderno edificio de oficinas, desde el cual los legisladores atienden a la población y en el que 

ahora sí es más que evidente la llegada de recursos para dicho inmueble; lo que de plano aún no puede 
concretarse son los elevadores. 

 

MALESTARES 
Padecen los habitantes de Explanada del Pedregal, colonia de Santiago Tulantepec, por el tema del transporte. 

Comentaron los grillitos que dicha situación se agudiza después de las ocho de la noche porque los usuarios 
que van hasta el final de la ruta deben soportar malos tratos debido a que ciertos conductores ya no quieren 

terminar el trayecto y los “dejan donde quieren”, aunado a ello están los problemas con el horario en que 

cada unidad debe pasar pues parecen no respetarlo y lo peor es que pese a los llamados de atención sobre 
los malos elementos, con el checador y el mismo responsable de la ruta, no pasa nada e incluso el consejo 

es trasladar la queja hasta Pachuca para que las autoridades estatales del Transporte intervengan. ¿Qué 
pasará?, la interrogante surge porque este tema no es nuevo. 

 
(Redacción, página 02) 
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El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 
 

Gobierno, fuente de trabajo 

ES LO QUE SE DICE entre la población y es a lo que se refirió el gobernador Francisco Olvera cuando comentó 
que, mientras no haya otras alternativas, la gente seguirá buscando ocupación de burócrata, lo que es una 

realidad ingrata. HOY suman 14 mil servidores públicos de base, confianza, honorarios y funcionarios cuyo 
pago de salarios representa el 16 por ciento del presupuesto total. LE PREGUNTARON respecto a 

declaraciones del gobernador electo, Omar Fayad, que habría dicho que revisará las nóminas estatales, lo 

que regularmente se hace en cada administración, pero que puede interpretarse erróneamente entre los 
trabajadores. LEJOS DEL juego del teléfono descompuesto, lo cierto es que cada administración arriba con 

su propio equipo de trabajo y esto implica el desplazamiento del personal anterior que se va con cada sexenio. 
ESTO SE repetirá mientras no se formalice el servicio profesional de carrera para que queden siempre los 

más aptos y trabajadores al margen de los vaivenes sexenales. 
 

EN EL GOBIERNO de Manuel Ángel Núñez, el entonces secretario de Finanzas, Rodolfo Picazo Molina, intentó 

implementar el servicio profesional de carrera, no para proteger holgazanes, burócratas de torta y refresco o 
aquellos que nomás andan en los arguendes, los que sí deberían causar baja, sino para garantizar la 

permanencia a los mejores. El proyecto no siguió. ES EVIDENTE QUE a partir del cinco de septiembre, fecha 
del inicio de la nueva gestión, un elevado número de empleados y funcionarios dejarán de prestar sus servicios 

porque ocupan puesto de mando, direcciones, gerencias, secretarías, o son personal de confianza y 

honorarios. SI SE BUSCA un número de referencia para efectos de cálculo, hay que citar que siete mil están 
obligados a presentar declaración patrimonial, aunque solo una porción de estos serían relevados. ESO 

OCURRE cada inicio de sexenio y no será una novedad desde septiembre... 
 

A NIVEL DE RUMOR se afirma que Aurelio Marín Huazo se alista para ocupar un puesto a nivel federal. EL 
EXSECRETARIO de gobierno que realizó trabajo de operación política en el PRI y ahora prepar maletas. 

SUPUESTAMENTE se incorporaría a un área relacionada con la vivienda para los trabajadores, que está 

impulsando con mucho énfasis el presidente Enrique Peña Nieto... UNA DE LAS primeras actividades que 
realizó el gobernador electo Omar Fayad fue reunirse con los próximos alcaldes de filiación priísta. Son pocos, 

apenas 22 que ganaron en solitario y siete más con el apoyo de alianzas. En total suman 29. PIDIÓ A SUS 
CORRELIGIONARIOS que trabajen cercanos a la gente, que empiecen la elaboración de los planes de 

desarrollo y que deben entregar buenas cuentas. "LOS BUENOS gobernantes son los que saben escuchar y 

comunicarse con la gente. No deben ser solamente funcionarios de oficina", eso dijo, de acuerdo a lo que 
comenta José Alfonso Delgadillo López, uno de los contados alcaldes electos surgidos del PRI. 

 
DELGADILLO LÓPEZ, presidente municipal electo de Tepeapulco, reconoce que donde triunfó el partido 

tricolor "la gente votó por el PRI, pero más-más por el candidato". EN TEPEAPULCO, el Partido 

Revolucionario institucional fue solo a la contienda sin sus aliados tradicionales que son Partido Verde y Nueva 
Alianza y aun así logró remontar. LA COMPETENCIA fue cerrada de ocho partidos más un candidato 

independiente. El segundo lugar fue para Movimiento Ciudadano, tercero para el aspirante sin partido y para 
el cuarto escalón para el Partido Acción Nacional. EL GANADOR ATRIBUYE EL TRIUNFO a su experiencia 

en el servicio público, tres años como síndico procurador y cuatro años como secretario general municipal, 
así como "el trato y acercamiento con la gente, con puertas abiertas y vocación de servicio", según lo aprecia. 

EN TEAPEAPULCO HA HABIDO alternancia con Alfonso Roldán postulado por el PAN y que gobernó en el 

trienio 2000-2003. AHORA, DICE, acorde a la exhortativa, se propone no defraudar a los ciudadanos que 
confiaron en el PRI... RÁPIDO SE acabaron las especulaciones en torno a la identidad del nuevo dirigente 

nacional del tricolor, al designarse a Enrique Ochoa Reza sin tanto trámite ni misterio y luego de que en un 
gesto de congruencia renunciara Manlio Fabio Beltrones. 

 

(Alejandro Sierra, página 6A) 
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P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Abre AMLO la puerta a una alianza con PRD: Por primera vez desde que abandonó el 

PRD, a  finales de 2012, Andrés Manuel López Obrador abrió la posibilidad de un acercamiento con ese 
partido, del que fuera presidente entre 1996 y 1999 y candidato presidencial en 2006 y 2012. “Si el PRD se 

deslinda claramente del PAN, el gobierno y lo que representa el Pacto por México; si mantiene una clara 
distancia con el régimen, podríamos analizar el sentarnos a platicar”, dijo el presidente de Morena. López 

Obrador expresó esas palabras 48 horas antes de la reunión de Consejo Nacional donde el PRD elegirá a su 

nuevo presidente. Al menos un grupo de perredistas impulsa el proyecto de buscar alianzas electorales sólo 
con los partidos de izquierda, en clara referencia a Morena y con la vista puesta en los comicios presidenciales 

de 2018. A la pregunta de si él y Morena se sentarían a platicar con un PRD que abandonara las alianzas con 
el PAN, respondió: “Sí, si hay un propósito claro de cambiar al país”. En entrevista con este reportero, López 

Obrador sorprendió también con un respaldo condicionado a la reforma educativa. Contrario a lo que propone 

la CNTE, dijo que la exigencia de abrogar dicha reforma “no conviene a nadie, porque sería la claudicación 
del gobierno”. Propuso, a cambio, que el Congreso llame a un periodo extraordinario para revisarla a fondo 

y hacerle los cambios necesarios antes del 1 de septiembre. 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/07/15/abre-amlo-la-puerta-

una-alianza-con-prd (Ciro Gómez Leyva, primera plana) 

La Jornada- Terror en el día Nacional de Francia: Un camión embistió este jueves a la multitud que 
celebraba el Día de la Bastilla en esta ciudad del sur de Francia, mató al menos a 80 personas y dejó un 

número indeterminado de heridos, 18 de los cuales se encuentran en estado crítico, dijeron las autoridades 
locales. El vehículo iba lleno de granadas y explosivos. Tras atropellar a decenas de personas, el conductor 

bajó con un arma y disparó contra la gente, que huía aterrada, antes de ser ultimado por la policía. Las 

autoridades locales anunciaron que el ataque es investigado por las expertos antiterroristas franceses, a pesar 
de que la agresión no ha sido reivindicada por ninguna agrupación. De acuerdo con la televisora BBC, de 

Londres, el atacante fue un francés de origen tunecino, según los documentos de identidad hallados en el 
vehículo. En mensaje en cadena nacional, el presidente de Francia, François Hollande, confirmó que en el 

atentado murieron decenas de personas, incluidos niños. “Francia ha sido golpeada durante su fiesta 

nacional… el símbolo de libertad. Extendemos nuestra solidaridad a las víctimas y sus familias. Hemos 
desplegado todos los medios para ayudar a los heridos. Francia, en su totalidad, está bajo la amenaza del 

terrorismo islámico. Hemos demostrado que nuestra vigilancia ha sido absoluta y nuestra determinación es 
tenaz. He decidido que el estado de emergencia, que supuestamente terminaría el 26 de julio próximo, se 

extienda otros tres meses”. El mandatario agregó que se llamó a reservistas militares para apoyar a las fuerzas 
policiacas y de la gendarmería, especialmente para el control de fronteras. Nada nos hará desistir de nuestra 

determinación de combatir al terrorismo. Fortaleceremos nuestros esfuerzos en Siria e Irak contra quienes 

nos han atacado en nuestro propio territorio, concluyó Hollande. (Afp, Ap, Dpa, Reuters y Xinhua, 
primera plana) 

Excélsior- Al menos a 84 muertos y 18 heridos en estado crítico en atentado en Niza: Al  menos 

84 personas murieron anoche y 18 se encuentran en estado crítica cuando un camión arrolló en Niza a una 
multitud que asistía a los fuegos artificiales de la Fiesta Nacional, mientras que 18 heridos se encuentran en 

estado crítico, informó hoy el Ministerio del Interior francés. Además, una cincuentena de personas resultaron 
heridas leves y otras 120 tuvieron que ser tratadas por los servicios de urgencia, explicó el portavoz del 

Ministerio, Pierre-Henri Brandet, en declaraciones al canal "BFM TV". Brandet confirmó que entre "las víctimas" 

hay niños, sin precisar si hablaba de muertos o de heridos. Es "un acto terrorista innombrable, abyecto", 
denunció antes de celebrar "la sangre fría" con la que actuaron los servicios de emergencia. El portavoz de 

Interior no quiso entrar en los detalles de la investigación, de la que se encarga la Fiscalía antiterrorista, y no 
se refirió a la identidad del autor de la matanza. La policía está verificando si el conductor del camión -muerto 

por disparos de agentes policiales- es el hombre cuyo carné de conducir se halló dentro del vehículo, un 
franco-tunecino de 31 años, domiciliado en Niza, que tenía antecedentes por delincuencia común, pero no 

por hechos de terrorismo. El jefe del Estado francés, François Hollande, preside a partir de las 9.00 horas 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/07/15/abre-amlo-la-puerta-una-alianza-con-prd
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/07/15/abre-amlo-la-puerta-una-alianza-con-prd
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locales (7.00 GMT) un consejo de seguridad y de defensa con los ministros y los altos responsables de esos 
campos. (EFE, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
Duro, seco y al encéfalo 

Desde mayo, cuando la facción peor capacitada y más retardataria del magisterio reactivó sus movilizaciones 

contra la reforma educativa, nadie sino hasta ayer había puesto los puntos sobre las íes en el centro de un 
problema donde la enseñanza es obvio pretexto para socavar no solo al gobierno sino al Estado mexicano. Y 

lo hizo el populista y carismático Andrés Manuel López Obrador. En charla de radio con Ciro Gómez Leyva, 
habló en términos explicablemente inimaginables en labios de Enrique Peña o los secretarios federales de 

Gobernación y Educación: La reforma educativa, dijo, “hay que revisarla, no derogarla”, porque esto “sería la 
claudicación del gobierno”, siendo que “la responsabilidad mayor recae en el Poder Legislativo”. Y dio esta 

lección inobjetable de política: “Pedir que se derogue es la claudicación del gobierno. No nos conviene a 

nadie. Nosotros no queremos construir el nuevo México a partir de escombros. Tiene que haber autoridad y 
tenemos que llegar al 18 con estabilidad y paz social. Si se le vence por completo a Peña, no va a haber 

estabilidad y no va a haber gobierno…”. 
 

 (Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 
 

La #CdMx plataforma presidencial 
Cuando se habla de 2018, hay quienes no ven el tema del Gobierno de la Ciudad de México, que siempre es 

antesala de la candidatura presidencial. Y así lo ha sido desde los tiempos del partido único. Precandidatos 

han sido todos los que ocuparon esa jefatura, desde Fernando Casas Alemán (1946-52), para no irme más 
lejos, hasta Miguel Mancera. En ese correr de los años, fueron presidenciables del PRI Ernesto P. Uruchurtu 

(1952-1966), hasta que el presidente Gustavo Díaz Ordaz (1964-70) lo descabezó mediante un golpe de 
presuntos ejidatarios de Santa Úrsula; la quiso Alfonso Corona del Rosal (1966-70), que se quitó el grado de 

general para presentarse como licenciado; Alfonso Martínez Domínguez (1970-71), a quien el presidente Luis 

Echeverría le cobró la afrenta de campaña tras los hechos sangrientos del 10 de junio de 1971, cuando lo 
defenestró; a Octavio Sentíes Gómez (1971-76) le hicieron creer, y él creyó; el caso de Carlos Hank (1976-

82) habla de la fuerza del cargo: impedido constitucionalmente para ser Presidente de la República, fue el 
más fuerte precandidato. Ramón Aguirre (1982-1988) también fue presidenciable. De Manuel Camacho Solís 

(1993-1994) ni se diga. Esa ambición le llevó al rompimiento con el presidente Carlos Salinas (1988-94), el 
no reconocimiento de la candidatura de Colosio, su salida del PRI y su arribo, años después, al PRD. A Oscar 

Espinosa Villarreal ni tiempo le dieron, fue el último regente designado (1994-97). Con la reforma política de 

1996, llegó la primera elección para jefe de Gobierno, ya no del Departamento del Distrito Federal, en 1997, 
que ganó Cuauhtémoc Cárdenas (1997-1999). Y tanto él como Andrés Manuel López Obrador (2000-2005) 

fueron los dos primeros candidatos presidenciales vía el PRD, salidos del gobierno capitalino. Marcelo Ebrard 
(2006-2012) fue presidenciable, pero no quiso ser candidato, dejó pasar a López Obrador en su segundo 

intento. Y ahora, Miguel Mancera es el candidato de izquierda, después de López Obrador, más reconocido 

como presidenciable. El tema es qué harán los morenistas en ese proyecto y que traen su lucha interna, 
Ricardo Monreal, Martí Batres y Claudia Sheinbaum, y que decidirá AMLO. Porque ni el PRI ni el PAN existen 

en Ciudad de México. Pero de que ese cargo es plataforma presidencial, lo es. 
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Retales 
1. Trasero. Ayer comieron en Polanco el gobernador de Durango, Jorge Herrera Caldera, y el electo, José 

Rosas Aispuro. Al terminar, Herrera se detuvo a saludar a Manlio Fabio Beltrones, quien está de regreso, y 

Rosas se salió por la puerta trasera de emergencia para evitarlo. Así es la política; 
2. Vacante. La embajada de México en Londres lleva meses vacante. ¿A quién se la estarán reservando?; y 

3. Despedida. El próximo viernes 22 será el último encuentro en Washington entre los presidentes Peña 
Nieto y Obama. 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 
Que mientras el Senado mantiene congelada la iniciativa para desaparecer el fuero que aprobaron desde 

2013 los diputados federales, el Congreso de Jalisco los rebasó por la izquierda al aprobar anoche la reforma 

constitucional que elimina toda protección especial no solo a los diputados locales, sino incluso al mismo 
gobernador, magistrados y alcaldes. 

 
Entre los arquitectos de la reforma está el diputado de Movimiento Ciudadano Ismael del Toro y el mismo 

titular del Ejecutivo local, Aristóteles Sandoval, salió anoche a celebrar el cambio. 

 
Que las acciones de inconstitucionalidad que promovió la PGR contra los gobernadores de Veracruz, Quintana 

Roo y Chihuahua, Javier Duarte, Roberto Borge y César Duarte, respectivamente, por impulsar leyes 
anticorrupción, aún no han sido admitidas a trámite por tres ministros de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación. 
 

Los recursos solo fueron turnados a los ministros Javier Laynez Potisek, Norma Lucía Piña Hernández y José 

Ramón Cossío Díaz, quienes no han declarado al respecto, aunque el presidente de la Corte, Luis María Aguilar 
Morales, dijo que prevé que en el segundo periodo de sesiones del tribunal se revise el tema. 

 
Que este fin de semana se dará la definición del nuevo presidente del PRD y tal como hicieron PRI y PAN, 

parece ser momento del relevo generacional para evitar una posible debacle del partido. 

 
Entre los que levantan la mano está Ángel Ávila, actual presidente del Consejo Nacional y personaje que bien 

puede consensar entre los dos bloques que apoyan a Alejandra Barrales y Beatriz Mojica, para hallarle una 
salida al nudo perredista. 

 

Que el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, se reunió anoche en privado con jóvenes líderes de diferentes 
estados y abordaron temas como movilidad, medio ambiente y costos políticos de sus decisiones en el 

gobierno. 
 

Este último tema lo ejemplificó con la crisis ambiental que le ha costado popularidad y un enfrentamiento con 
el gobierno federal pero, les dijo, esos son los costos de gobernar. 

 

Que el gobernador de Tlaxcala, Mariano González Zarur, criticó a los gobiernos panistas durante su discurso 
en el contexto de la Campaña de Reforestación 2016. 

 
Le dijo al presidente Enrique Peña Nieto que su liderazgo se refleja en las variables económicas nacionales y 

que los de la oposición “siguen con la borrachera de principios de junio, pero ya les vendrá la cruda realidad”. 

 
(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 

 
Negociar la reforma 

La reforma que no se podía negociar está sobre la mesa. El Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación, que había desaparecido del panorama mientras la Coordinadora atacaba la reforma, ha resurgido 

ahora para exigir cambios en ella. En este caso la Secretaría de Educación Pública sí ha estado a conceder 
algunas cosas. La negociación del gobierno con el SNTE de Juan Díaz de la Torre es una forma de sacarle la 

vuelta a la CNTE. El mensaje del gobierno es que sí está dispuesto a echarse para atrás, pero sólo en ciertos 

temas y de la forma adecuada. Abrogar la reforma educativa, como pretende la CNTE, es imposible. El mismo 
Andrés Manuel López Obrador lo sugirió ayer en una entrevista con Ciro Gómez Leyva en Radio Fórmula: "No 

se puede derogar. Sería la claudicación del gobierno. No se trata de jugar a las vencidas." Pero otros cambios 
sí son posibles. Díaz de la Torre ha pedido al secretario de Educación, Aurelio Nuño, una modificación de las 

evaluaciones. El contexto de cada lugar debe ser tomado en cuenta. "No se puede evaluar igual a un profesor 

de la Condesa [que] a uno de la sierra de Chiapas" le dijo a Ezra Shabot de MVS. El Instituto Nacional para 
la Evaluación de la Educación ha respondido que sólo a él le corresponde definir las evaluaciones. El propio 

presidente Peña Nieto afirmó ayer que no se está dando "marcha atrás a la reforma". En todo caso es una 
"revisión para lograr que sea de una eficiente aplicación", pero sin dar "marcha atrás a la reforma educativa 

o alterar el propósito que tiene la reforma". En este momento es difícil saber qué tanto se está modificando 
la reforma. Ésta tiene aspectos constitucionales, pero también detalles prácticos en leyes secundarias. Es 

difícil cerrar los ojos, sin embargo, a la impresión de que las movilizaciones de la CNTE están logrando revertir 

por lo menos algunos aspectos de la reforma, aunque el gobierno prefiere hacerlo en una negociación con el 
SNTE que con la CNTE. Si es así, hay que tener cuidado de que el precio no sea excesivo. La idea que ha 

aventurado el presidente del SNTE de aplicar evaluaciones distintas en la Condesa que en la sierra de Chiapas 
podría parecer razonable, pero tendría consecuencias muy negativas para los más pobres. Las evaluaciones 

se hacen para saber qué funciona y qué no. Falsear las evaluaciones, o hacerlas más fáciles para los pobres, 

lejos de ayudarlos los perjudicara. La medida llevará a tener dos sistemas de educación pública: uno con el 
ya deficiente nivel actual y otro con calidad todavía inferior en los lugares más pobres. Lejos de ayudar a los 

marginados, esta doble evaluación los condenaría a vivir con una educación de segundo nivel y con una 
pobreza permanente La evaluación es importante para mejorar la calidad de maestros y escuelas, pero no es 

un fin en sí mismo sino un instrumento. El objetivo real es subir la calidad de la educación para todos, 
especialmente para los más pobres. Falsear las evaluaciones, o dar evaluaciones menos estrictas a los 

marginados, sólo condenará a éstos a una peor educación. Lo peor de todo es que esta medida no hará que 

la CNTE declare una tregua en sus movilizaciones. Para la CNTE cualquier acuerdo con el SNTE es por 
definición inválido. Una educación de calidad es la salida de fondo a la pobreza. Eliminar las evaluaciones o 

falsearlas sólo hará que nos engañemos a nosotros mismos. 
 Promenade sanglante 

La Promenade des Anglais, el Paseo de los Ingleses, la avenida costera de Niza, se llenó ayer de sangre. Por 

lo menos 73 personas murieron cuando un camión arrolló a quienes festejaban el 14 de julio. Mientras se 
siga enseñando a algunos que matar a inocentes es la puerta del paraíso, estas muertes absurdas no pararán. 

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
CNTE dice “no” a AMLO 

Pronto, más pronto de lo que usted imagina, vendrá el deslinde de la Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación con el partido Morena, de Andrés Manuel López Obrador, nos anticipan. Hace unas semanas, 

en la primera quincena de junio y al calor de las protestas, la CNTE decidió navegar en sus demandas de 

abrogación de la reforma educativa de la mano del tabasqueño, en una decisión que el movimiento no había 
tomado desde su nacimiento, allá por el año 1979. Nos recuerdan que el movimiento magisterial disidente 

nunca se había relacionado orgánicamente con ningún partido político, como parte de su línea de 
pensamiento. Pero algunos liderazgos cayeron en la tentación de abrazar a AMLO, situación que ha puesto 
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incómodos a otros dirigentes de la sección 22 de Oaxaca. Hoy, la mayoría de las cabezas de la CNTE retomará 
la línea estratégica de no tener nexos con ningún partido. Preparan el “no” a don Andrés Manuel, nos dicen. 

 

Peña y la carrera presidencial 
El presidente Enrique Peña Nieto, nos aseguran, se ha preparado a conciencia para enfrentar un reto para el 

sábado. Al filo de las ocho de la mañana, participará en la Carrera de Molino del Rey, una competencia de 10 
kilómetros que organiza cada año el Estado Mayor Presidencial. Nos comentan que todos los días dedica 

tiempo a la actividad física y que hace 11 kilómetros de trote sobre banda. El jefe del Ejecutivo ha comentado 

en algunas ocasiones que una de las cosas que más disfruta es salir a correr a la calle, aunque lo hace poco. 
El sábado su meta es hacer los 10 kilómetros en menos de 60 minutos. El Estado Mayor Presidencial ha girado 

invitaciones para este evento en el Bosque de Chapultepec a todos los integrantes del gabinete, empresarios 
y a dueños de medios de comunicación. ¡En sus marcas, listos…! 

 
Con Ochoa Reza, ahí está el pan 

Dirigentes del PAN andan de lo más contentos con la unción del dirigente del PRI, Enrique Ochoa Reza, pues 

carece de tablas políticas o del colmillo que tiene su antecesor, Manlio Fabio Beltrones. “Ahí está el pan”, 
ironizan los azules. De hecho, nos dicen que panistas como como Santiago Creel, Gustavo Madero y Federico 

Döring, esperan con ansias el primer debate entre el ex director de la Comisión Federal de Electricidad y 
Ricardo Anaya para observar la “vuelta” que le daría el dirigente panista, quien tiene tamaños para enfrentar 

y vencer a cualquier gallo priísta. Los azules andan de festejo con su oponente tricolor, nos comentan. 

 
Dulce envenenado 

“¡Es un dulce envenenado!”. Así describió un dirigente del PRD el guiño de Andrés Manuel López Obrador 
para una eventual alianza presidencial en 2018. Por supuesto, también hubo otras expresiones, como “¡al fin 

se dio cuenta que no puede solo!”. Otros perredistas comentaron que es una vía interesante a explorar, luego 
de que constantemente había dicho que “con el PRD ni a la esquina”. Lo cierto es que la declaración de López 

Obrador, en una entrevista con el periodista Ciro Gómez Leyva, sacudió en sus cimientos y se metió de lleno 

en la sucesión de la presidencia nacional perredista, admiten. Por cierto, algunas tribus amarillas comienzan 
a hablar de una tercera vía, la elección de un liderazgo joven, para zanjar la disputa entre Alejandra Barrales 

y Beatriz Mojica. Hablan de cambio generacional, se habla de Ángel Ávila… 
 

(Redacción, página 02) 

El Universal-La Historia en Breve… 
 

Una pausa… y continuamos 

En una columna de la semana pasada en que revisé los crecientes números de lectura en las plataformas 
digitales de los diarios (destacadamente EL UNIVERSAL), propuse que nunca se había leído más periodismo 

escrito en México del que se lee hoy. Erizados agoreros predecían hace unos 10 años que los diarios 
comenzarían a extinguirse ante el imparable desarrollo digital y de las redes sociales. Pero hoy tenemos quizá 

los diarios más vigorosos, competitivos y libres en la historia de la prensa mexicana. Y los más leídos. En 
papel un tanto, en computadoras más, en teléfonos y tabletas la mayoría, se lee más prensa que nunca. Me 

siento parte de la generación de periodistas que estropearon las profecías sobre el trágico devenir de la 

prensa escrita en esta segunda década del siglo. Las derrotamos con sujetos, verbos, complementos, 
gramática, análisis y, desde luego, información. Profecías infaustas se escuchan ahora sobre el inexorable 

fallecimiento de los noticieros de televisión, en especial de la televisión abierta. El principio de desplazamiento 
no es muy distinto del que se aplicaba a la prensa escrita. Se dice: la gente no tiene por qué aguardar 

resignada a que den las 10 de la noche para encender el televisor y recibir noticias que ya conoce, imágenes 

que ya vio, interpretaciones que ya escuchó y leyó. El reto de conducir y dirigir un noticiero nocturno en la 
televisión abierta es, pues, formidable. Y apasionante. A ello me dedicaré en las próximas semanas y meses, 

con la ilusión de afirmar en unos 10 años que ahí también los vaticinadores del desastre se equivocaron y 
que, lejos de extinguirse, los informativos de la televisión mexicana vivieron una nueva primavera. Es por eso 
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que, con dudas y melancolía, he tomado la decisión de hacer a partir de esta Historia en breve una pausa en 
la prensa escrita, donde no he dejado de colaborar en 25 años, el último año y medio entusiastamente en EL 

UNIVERSAL. Espero que la vida profesional me regale la oportunidad de regresar en un tiempo a los puntos, 

comas, párrafos, analogías, en  fin, a mi amado mundo de la prensa escrita. Por lo pronto, hacemos una 
pausa… y continuamos. 

 
(Ciro Gómez Leyva, página A6) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
LÁSTIMA que Javier Duarte, Roberto Borge y César Duarte andan bien rasurados, pues les convendría poner 

sus barbas a remojar. Al menos eso es lo que se dice en el PRI tras la llegada de Enrique Ochoa Reza. SEGÚN 
ESTO, el nuevo líder tricolor trae en mente el propósito de que ninguno de esos tres gobernadores concluya 

su mandato, así les queden unos cuantos meses. LA RAZÓN es que no es sólo el desprestigio que se han 

labrado ellos mismos, sino que, también, salpicaron al gobierno federal con sus escándalos y hasta terminaron 
confrontados con él. Y, por si fuera poco, los propios priistas los culpan de la derrota electoral de junio. Y 

CON ESO de que Ochoa quiere agarrar parejo contra los gobernadores corruptos, sean del partido que sean, 
dicen que estos tricolores van a quedarse pálidos. 

 

SÓLO en México los partidos políticos violan la ley, la autoridad electoral los multa y quienes pagan todo el 
numerito… ¡son los ciudadanos! AYER el Consejo General del INE aprobó aplicar multas por la friolera de 

420 millones de pesos tanto a partidos como a candidatos independientes que incurrieron en irregularidades, 
obvio, en el manejo de los recursos públicos, del dinero de todos los mexicanos que se les da para que existan 

y funcionen. SIN EMBARGO, el sistema está diseñado de tal manera que los partidos políticos no pierden, 
nomás dejan de recibir. Es decir, no tienen que pagar de su bolsa las multas, sino que simple y sencillamente 

se les descuenta de sus prerrogativas. ¿Y ésas de dónde salen? Del resto de los mexicanos. POR SUPUESTO 

la culpa no es del INE, sino de los partidos que diseñaron y aprobaron en el Congreso este perverso sistema 
en el que uno solo pone todo: el ciudadano. 

 
POR MÁS que Aurelio Nuño diga que no hubo marcha atrás en la reforma educativa, como que eso del 

rediseño de la evaluación de los maestros genera algunas suspicacias. SOBRE TODO aquello de que las 

pruebas ya no serán parejas para todo el magisterio, sino que tomarán en cuenta, ¡ah, caray!, la situación 
socioeconómica de las regiones en que se ubican los profesores. ES DECIR, si un profesor proviene de un 

entorno de pobreza, ¿lo aprobarán aunque repruebe? ¿O tendrá derecho a saber menos que uno en mejor 
situación económica? Las preguntas son pertinentes porque, precisamente, la idea de las evaluaciones era 

garantizar un piso parejo para la calidad de la educación que reciben los niños. PERO SI AHORA la 

evaluación va a ser al contentillo de los evaluados, ni duda cabe que el país saldrá reprobado. 
 

(Redacción, página 10) 
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